

こまがた元気会から、会の活動や駒形地区の元気な里づくりに関する『ホット!』な話題を提供する情報紙を発行することになりました。会の活動の様子や、駒形地区に関する内容を発信していきます。

月1回程度の発行を予定していますのですので、ぜひ楽しみにしていて下さい!!

こまがた元気会とは??



~あらまし~

少子高齢化や人口減少とともに駒形地区にもさまざまな課題が出てきています。 将来に向かって少しでも元気な里にしていこうとの思いを持ち、地区内の活動団体や 地域づくりに関心を寄せる方々により、令和元年7月7日に発足しました! 『代表者等懇談会』、『実践検討部会』、『住民学習会』の3部構成により活動を進めて います。

~役 員~

役員 会長 今井輝雄(駒形地区行政区長会長·刈麻)

副会長 須田繁(同副会長・深沢)

監事 五十嵐浩幸(駒形小学校父母と教師の会会長・馬場新田)

監事 斎藤秀一(三沢入山保安林組合組合長·東常世)

世話人 大西和榮 (東常世)

※ 集落支援員と駒形地区公民館が運営に協力します。

令和2年10月1日 発行:こまがた元気会

《連絡先》

喜多方市塩川町中屋沢字竹の花1372-1 電話/FAX 0241-27-8515

《編集協力》

NPO 法人かけはし (代表理事 石島 来太)

喜多方市三丁目4809 2階

主な活動内容について

ここからはこまがた元気会の主な活動内容ご紹介していきます! 興味がある活動がありましたら少し覗くだけでも OK なので、 ぜひ会に参加してみて下さいね!

代表者等懇談会





会議の様子

会の運営の基本方針や地区の活性化に向けた基本方向等について情報交換・意見交換を行う会です。令和2年9月現在の構成員は28の団体及び個人です。

これから賛同頂く方の参加を歓迎します!

6月21日(日)の第5回会議では、令和2年度において喜多方市の協働のまちづくり推進事業の支援を受けて、地区の現状や課題を踏まえて将来像を描く「こまがた元気ビジョン(仮称)」づくりを進めることを決定しました。

実践検討部会



代表者等懇談会からの提案を受け、具体的なテーマに沿って検討や研修を行う部会です。 興味がある内容がありましたらぜひ参加してみて下さい♪

現在活動中の部会一覧

部会名	設置月日	部会員	テーマ
メグスリノキ発芽プロジェクト	令和元年 10 月 29	山口健次代表ほか	巨木として有名な杓子ヶ入
	日	委員7名	メグスリノキから採種し発
			芽・育苗・普及を図る。
生活支援支え合い会議「げんき	令和2年2月22日	玉木康則代表ほか	地域の支え合いによる生活
ネットこまがた」		委員 23 名	支援体制の構築
八百比丘尼尊にあやかる美と長	令和2年6月30日	五十嵐博代表ほか	八百比丘尼伝承の学習と地
寿の里づくり茶話会		委員9名	域づくりの方策を検討
花で彩る駒形の里づくり実践検	令和2年7月2日	荒井勇代表ほか委	駒形地区にふさわしい花の
討部会		員5名	育成普及。手始めにヒガンバ
			ナ。
こまがた元気ビジョン(仮称)づ	令和2年7月4日	須田繁代表ほか委	こまがた元気ビジョン(仮
くり作業部会		員9名	称)の素案作りを担当。
身の程知らぬ「柿のまるごと活	令和2年7月10日	物江洋一代表ほか	里に実る柿の活用法の検討。
用」実践検討部会		委員7名	手始めに「柿酢」と「柿渋」

住民学習会



駒形地区公民館と連携し、タイムリーなテーマで講演会や研修会等を開催する部会です! 令和元年 11 月 8 日には会津若松市湊地区活性化協議会(現みんなと湊まちづくりネット ワーク)の視察研修を実施しました。

☆活動アレコレ☆

芽は出たかな!?✓



メグスリノキ発芽プロジェクトでは、令和元年 11 月 19 日に播種作業を行いました!

駒形地区公民館の花だんに 6 個の苗箱を設置して経 過を観察してきましたが、残念ながら今日まで発芽の 兆候は認められておりませんでした…。

今回の経験を踏まえて今年度再挑戦する予定です。



マジックショー開催



コロナの影響で運動会も中止になるなど、何かと不自 由は学校生活を送っている児童を少しでも励まそう と、喜多方マジック愛好会会員 4 名の協力をいただ き、マジックショーを行いました。子どもたちにとっ ては、夏休み前の楽しいひとときになったようです。



生活支援支え合い会議(元気ネットこまがた)も活動展開中

コロナの影響で中断を余儀なくされた活動を再開し、 喜多方市(高齢福祉課)と喜多方市社会福祉協議会の 協力をいただきながら駒形地区公民館を会場に話合 いを続けています。9月5日(土)には第4回目が開 催されました!

委員から出された地区内の課題等を踏まえ、増加する 高齢者世帯の健康や困りごとのサポート、交流や相談 の場づくりの必要性が増しているのではないか等の 意見が交わされました。次回は 10 月 31 日 (土) の 予定です。



花で彩る活動のスタート

.........................

花で彩る駒形の里づくり実践検討部会は、8月12日に 雄国山麓ゆめクラブのご協力を頂き、南屋敷地内一の沢 水路沿いの市道法面にヒガンバナの球根約550個を植 えました!

市道向かい側の桜並木も含め、飯豊連峰を一望するこの地区の景観美化アップの活動を続けていきます。

皆さんの御協力・御参加をお待ちしています!



住民ワークショップが行われています!

.....................................

こまがた元気ビジョン(仮称)づくりの一環として、喜多方市(地域振興課)の御支援をいただきながら、地区内から募った皆さんと市の集落支援員など約 40 名の参加者により駒形地区公民館を会場に住民ワークショップを実施しています。

概ね大字単位に6グループ、各6~7名に分かれ、各グループの中から、西常世、上原、竹屋、紙子、金川、下窪をモデル集落とするグループワークが主な内容です。

コロナの影響で、講師の徳島大学田口太郎先生にはオンラインで指導頂き実施しています。

- ・第1回 8/23(日) モデル集落の年齢構成と10年後の人口推移と課題洗い出し
- ・第2回 9/13 (日) 10年後の課題解決方法と、それを誰がやるか等の話合い

最終回の第3回目は10月25日(日)に開催し、対応策についての優先順位や実施方法等の検討を行うことが予定されています。沢山の素敵なアイディアが出ることが楽しみです。





元気会からのお知らせ!



実践検討部会からの提案で、柿の活用の一事例として「柿渋」を使用する一閑張りの体験教室を駒形地区公 民館が開催します。10月6日(火)・13日(火)の2日間。講師は部会員の五十嵐美知代さんです。詳し くは9月1日発行の駒形地区公民館だよりをご覧ください。